

erhob Paris einen Anspruch, der an sich selbst ganz plausibel erschien, den Gefühlen der Masse entsprach und zu einer großen Summe anwuchs; und so ist Deutschland aufgefordert worden, alle militärischen Pensionen und sonstige Entschädigungen, die aus dem Kriege entstanden sind, zu bezahlen. Ich habe errechnet, daß der Gesamtaufstellung eine Summe von 25 Milliarden Dollars hinzuzufügen ist, die sich, wie folgt, zusammensetzt:

Frankreich . . . . .	\$ 12 000 000 000
Britisches Reich . . . . .	„ 7 000 000 000
Italien . . . . .	„ 2 500 000 000
Andere Staaten, einschließlich der Vereinigten Staaten von Amerika . . . . .	„ 3 500 000 000
	<hr/> \$ 25 000 000 000

Fügen wir nun diese Zahl meiner Maximalabschätzung von 15 Milliarden Dollars hinzu, so kommen wir auf eine Gesamtforderung von ungefähr 40 Milliarden Dollars an Deutschland. Während die Einzelheiten dieser Gesamtaufstellung vielfach kritisiert und durch höhere Ziffern ersetzt worden sind (z. B. durch 75 Milliarden Dollars von Klotz, dem französischen Finanzminister), so hat doch die Welt im allgemeinen meine Ziffern als die den Tatsachen am nächsten kommenden angenommen und sie als Basis für weitere Diskussionen gelten lassen.